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17 октября 2017 года. Закончилось благоустройство Бирюлевских прудов. Теперь здесь есть удобные дорожки, детские и спортивные площадки. Анна Журавлева с дочкой Ирой уже успели оценить 
обновленную зону отдыха. Вот так, парк за парком, и преображается город! 
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2 ГОРОД И ВЛАСТЬ
С начала года москвичи 200 миллионов 
раз воспользовались автобусами 
частных перевозчиков 
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Прежде чем попасть в дома жителей, вода проходит не-
сколько стадий очистки с применением самых совре-
менных технологий. Теперь она дополнительно обраба-
тывается озоном и сорбентами — мелким углем. Это по-
зволяет значительно улучшить качество питьевой 
воды.
— В частности, она становится светлее и без запаха, — 
сказал мэр Москвы Сергей Собянин, отметив, что Руб-
левская станция водоподготовки обеспечивает водой 

2,3 миллиона жителей 26 районов запа-
да, северо-запада и центра столицы. 
Введение нового блока позволило уве-
личить объемы очистки воды на 320 ты-

сяч кубических метров в сутки.
— Здесь вода самая тяжелая. Именно поэтому мы при-
менили самые современные системы очистки, — под-
черкнул мэр.
По его словам, теперь новые технологии очистки будут 
применяться и на других объектах водоподготовки. По 
крайней мере глава города уже дал поручение по модер-
низации западной станции.
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru

На Рублевской станции водоподготовки поя-
вился новый блок очистки. Качество питьевой 
воды оценил мэр Москвы.

Питьевая вода 
становится чище 

РАЗВИТИЕ

Мэр Москвы Сергей Собянин поблаго-
дарил семьи за личный вклад в семей-
ное устройство детей-сирот.
— Наша жизнь далеко не всегда устла-
на розами. Мы знаем, что такое про-
блемы, мы знаем, что такое трагедия. 
Но самая большая трагедия и самая 
большая утрата — когда дети лишают-
ся своего детства. И вы возвращаете 
им самое главное на свете, вы возвра-
щаете им семью, — обратился мэр 
к семьям — лауреатам премии.
В этом году лауреатами стали три се-
мьи. Семья Анны и Анатолия Осипо-
вых, семья Веры и Сергея Кабановых 
и семья Людмилы и Максима Княги-
ниных. Осиповы, например, воспиты-
вают 11 детей, восемь из них — при-
емные.
По словам руководителя Департамен-
та труда и соцзащиты населения Вла-
димира Петросяна, сегодня в Москве 
больше двух с половиной тысяч при-
емных семей, тогда как в 2010 году их 
было лишь 358.  
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА 
okruga@vm.ru

16 октября в Государственном Кремлевском дворце мэр Москвы Сергей Собянин вручил городскую 
премию за вклад в развитие семейного устройства детей-сирот «Крылья аиста». Премия, учреж-
денная Департаментом труда и соцзащиты населения, в этом году вручается в четвертый раз. 

Премия 
за возвращенное 
детство 

16 октября 2017 года. Семья Осиповых — лауреаты премии «Крылья аиста» — на це-
ремонии награждения. Слева направо: мама Анна, папа Анатолий, дочь Александра 
(второй ряд), дети Светлана, Федор, Алексей и Кристина (первый ряд) 

На прошлой неделе мэр 
Моск вы Сергей Собянин от-
крыл парк усадьбы Михал-
ково после благоустройства. 
Высокие башни старинной 
ограды, точно привратни-
ки, встречают гостей. Ми-
нуешь ворота, а дальше как 
в сказке: направо пой-
дешь — во фруктовый сад 
попадешь, прямо — в дубо-
вую рощу, где сохранились 
деревья старше 250 лет.
— Раньше здесь было угрю-
мо, грязно, — рассказывает 
молодая мама Лена Байдра-
кова. В коляске посапывает 
трехмесячный Никита. — 
Все было в непролазных ку-
стах и камышах. А теперь — 
посмотрите, как красиво.
Вдоль дорожек, которые ве-
дут через желто-оранжевый 
парк, установлены фонари, 
сделанные под старину. На 
набережных прудов появи-
лись деревянные настилы. 
За вечерний уют отвечают 
белые шары-светильники, 
рассыпанные жемчугом 
между скамейками с видом 
на пруд.
— Приведу сюда подругу, 
будем йогой заниматься, — 
делится планами Лена. — 

Главное, чтобы дождя не 
было.
Теперь, по словам девушки, 
здесь будет приятно гулять 
в любое время года.
— Прекрасное место, — со-
глашается мэр Москвы 
Сергей Собянин. — Хотя 
долгое время Михалково 
было в запустении. Послед-
ний раз ее благоустраивали 
больше 35 лет назад.

— Совершенно заброшен-
ное место превратили в рай-
ский уголок, — замечает 
пенсионерка Нина Губаре-
ва. Сама она каждый день 
теперь занимается здесь 
скандинавской ходьбой. — 
Основатель этой усадьбы 
гордился бы вами.
Глава города рассказал, что 
парк был сделан по проекту, 
который одобрили москви-

чи, проголосовав на порта-
ле «Активный гражданин».
— Важно, чтобы именно 
вам здесь было комфортно 
и удобно, — подчеркнул 
в разговоре с жителями Со-
бянин.
По его словам, благоустрой-
ство затронуло всю терри-
торию усадьбы, включая 
пруды, которые занимают 
17 из 42 гектаров парка.

— Здесь было много машин, 
спускали воду, — напомнил 
мэр. — Но нужно было по-
терпеть: если бы мы не очи-
стили пруды, толку не было 
бы никакого.
Рабочие укрепили берега, 
восстановив экосистему: 
проточные пруды усадьбы 
Михалково питают Тимиря-
зевские пруды и реку Яузу. 
Чистоту и биоразнообразие 

водоемов уже оценили 
местные рыбаки.
— Здесь всякая рыба водит-
ся, — уверяет рыбак-люби-
тель Иван Тырин. — Плотвы 
много. 
В теплое время года можно 
будет выбраться на середи-
ну пруда. Теперь здесь обо-
рудованы лодочные стан-
ции. С воды есть чем полю-
боваться: возле Большого 
Головинского пруда были 
восстановлены две истори-
ческие башни-беседки, по-
строенные в английском 
стиле. 
— Ни одно здоровое дерево 
при благоустройстве парка 
не пострадало, — заявил за-
меститель генерального ди-
ректора компании-подряд-
чика Евгений Самоход-
кин. — Чтобы сохранить все 
деревья, нам пришлось пол-
ностью изменить проект до-
рожно-тропиночной сети.
Все дорожки, включая вело-
сипедные, извиваются лен-
той вокруг кленов, берез, 
ясеней и дубов. Через не-
сколько недель здесь выса-
дят еще 200 молодых дере-
вьев, среди которых будут 
яблони, ивы и липы.
— А еще мы детские пло-
щадки сделали. Как вам, за-
мечаний нет? — поинтере-
совался у мам с малышами 
Сергей Собянин.
— Все хорошо, только хоте-
лось бы еще одну площадку 
для совсем маленьких де-
тей, — ответила Юлия Паш-
кина.
Мэр пообещал, что такая 
площадка появится в следу-
ющем году.
— Мы будем и дальше зани-
маться парками, — сооб-
щил Собянин, уточнив, что 
количество парков в городе 
уже увеличилось в два раза 
и продолжит расти. 

Благоустройство Бирюлевских 
прудов — стр. 8–9 

Райский уголок 
появился на месте 
старого парка 

НАТАЛЬЯ
ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru
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15 октября 2017 года. Открытие парка 
усадьбы Михалково после благоустрой-
ства. Сергей Собянин общается с мест-
ной жительницей Ниной Губаревой 
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В шести центрах госуслуг Южного округа 
появилась возможность оформить 
документы «одним пакетом» при переезде 
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16 октября 2017 года. В «Аптекарском огороде» прошла торжественная церемония разрезания 432-килограммовой тыквы. С этим весом она стала самым большим овощем, когда-либо выращенным 
в России. А вырастил это чудо 21-летний психолог из подмосковного Электрогорска Александр Чусов. Тыква росла полгода в специально построенной теплице, а вывозили ее оттуда с помощью крана

ФОТО НЕДЕЛИ

Заявки подали более шести тысяч кандидатов. 
— Проект «Лидер.Мед» направлен на формирование 
кад рового резерва столичного здравоохранения, он по-
зволит выявить наиболее перспективных специалистов, 
которые смогут пополнить состав лучших руководите-
лей наших поликлиник и больниц, — рассказал руково-
дитель столичного Департамента здравоохранения 

Алексей Хрипун. 
В числе претендентов на участие в кад-
ровом проекте — заведующая первым 
филиалом детской поликлиники № 12 

района Орехово-Борисово Южное Светлана Овчин-
никова. 
На данный момент кандидаты прошли два из четырех 
этапов отбора — подачу заявки с анкетой и компьютер-
ное тестирование. Зачислят в кадровый состав Департа-
мента здравоохранения лучших из лучших — кандида-
тов, которые по итогам проекта наберут наивысший 
рейтинг. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН 
okruga@vm.ru

Об этом сообщил руководитель Департамента градо-
строительной политики Сергей Левкин. 
— Здесь появится жилая застройка с объектами соци-
ального и бытового обслуживания, а также транспорт-
ная инфраструктура. Закончить строительство плани-
руется в 2018–2019 годах, — рассказал глава ведомства. 
В частности, будет построен жилой комплекс «Аннино 
парк». В его состав войдет встроенно-пристроенный 
детский сад на 125 мест и отдельно стоящая многоуров-

невая парковка на 300 машин. 
Строительство ведется на сред-
ства инвестора. 
Кроме того, к лицею № 504 на 

Варшавском шоссе, вл. 143, корп. 6, пристроят блок на-
чальных классов на 350 мест. 
Ранее мэр Москвы Сергей Собянин утвердил программу 
реорганизации территорий бывших промзон. На сегод-
няшний день третья часть всего строительства идет 
именно на их территории. При этом наибольший объем 
работ по реорганизации промзон проходит на террито-
рии бывшего завода ЗИЛ. 
КИРИЛЛ ЖУРАВЛЕВ
okruga@vm.ru

Об этом сообщил заместитель мэра Москвы по вопросам 
градостроительной политики и строительства Марат 
Хуснуллин.
По словам заммэра, благоустройству территории возле 
станций столичной подземки уделяется повышенное 
внимание.
— Например, очень красивым получается сквер около 
станции «ЦСКА». Кровля станции будет  эксплуатируе-
мой, зеленой. Здесь появятся места для отдыха, устано-

вят лавочки, — уточнил Хуснуллин.
Он также отметил, что работы по об-
новлению территорий подходят к кон-
цу и возле других станций метро. Так, 

около «Петровского парка» вдоль стадиона «Динамо» 
сделали новую дорогу, которая связала Ленинградский 
проспект и Петровско-Разумовскую аллею.
— Работы на станциях Третьего пересадочного контура 
идут по плану. В конце ноября — начале декабря для пас-
сажиров запустят поезда от «Делового центра» до «Пе-
тровского парка». На всех станциях установлены эскала-
торы, везде проведены испытания, — сказал заммэра. 
МАХАББАТ СЕРДАЛИНА 
okruga@vm.ru

Департамент здравоохранения завершил 
прием заявок на участие в кадровом проекте 
«Лидер.Мед». 

На территории промзоны «Красный строи-
тель» построят более 100 тысяч квадратных 
метров жилья и социальных объектов. 

Строящаяся станция «ЦСКА» станет первой 
станцией московского метро с эксплуатируе-
мой крышей — на ней разобьют сквер. 

Кадровый резерв 
пополнят лучшие врачи 
столицы 

Жилой квартал, 
детский сад и парковка 

Погулять по крыше 
станции метро 

МЕДИЦИНА СТРОИТЕЛЬСТВО ТРАНСПОРТ
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4 БЮДЖЕТ
Ветераны Великой Отечественной войны 
получат единовременную выплату 
к годовщине битвы под Москвой 
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Бюджет Москвы на 2018–
2020 годы  носит ярко выра-
женный социальный харак-
тер. Особый акцент на соци-
альной сфере поручил сде-
лать мэр Москвы Сергей Со-
бянин. Такое решение не 
было спонтанным, а приня-
то по итогам встреч мэра 
с представителями город-
ской общественности. На 
встречах с мэром москвичи 
рассказывали о том, какие, 
на их взгляд, проблемы су-
ществуют в столице и какие 
меры могли бы улучшить 
жизнь горожан. 

ПРАВИЛЬНЫЕ 
ОРИЕНТИРЫ
Согласно сформированно-
му бюджету города Москвы 
на 2018  год и плановый пе-
риод 2019 и 2020 годов, рас-
ходы социального характе-
ра, включающие соцпод-
держку, здравоохранение, 
образование, культуру, 
спорт, строительство жилья, 
в следующем году составят 
52% всех предусмотренных 
в бюджете расходов. Это 
свыше 1,2 триллиона руб-
лей. А с учетом оплаты меди-
цинской помощи из Фонда 
ОМС финансирование соци-
альных расходов превысит 
1,4 триллиона руб лей.
Еще одна особенность ново-
го бюджета: рост социаль-
ных расходов значительно 
превышает рост остальных 
видов расходов. Так, если 

в целом по бюджету рост 
расходов составляет 5,2% 
относительно 2017 года, то 
расходы на социальную сфе-
ру в 2018 году вырастут 
в 2 раза — на 10%.
Такое значительное увели-
чение стало возможно бла-
годаря взвешенной бюджет-
ной политике, которая ве-
лась в последние годы. Не-
смотря на кризисные явле-
ния в экономике, властям 
столицы удалось добиться 
увеличения доходной части 

бюджета. При этом прави-
тельство выполняло все 
свои социальные обязатель-
ства и вкладывало средства 
в развитие транспортной 
и социальной инфраструк-
туры города. Бюджетные 
средства, направляемые на 
решение крупных город-
ских проб лем, создали на-
дежную основу для роста 
частных инвестиций. Сегод-
ня каждый бюджетный 
рубль позволяет привлечь 
3 инвестиционных рубля. 

МАТЕРИАЛЬНАЯ 
ПОДДЕРЖКА
Представители многодет-
ных семей и семей с деть-
ми-инвалидами на встрече 
с мэром высказали ряд 
предложений по усилению 
социальной поддержки 
льготных категорий мо-
сквичей. Сергей Собянин 
отметил, что все предложе-
ния интересные и суще-
ственные. И вот резуль-
тат — в новом бюджете 
предусмотрены средства 
для существенного, в разы, 
повышения выплат много-
детным семьям. 
— Некоторые пособия для 
малообеспеченных семей 
увеличим от трех до пяти 
раз, — заявил мэр. 
На 20% увеличатся расходы 
на социальные выплаты 
старшему поколению. Вы-
растет размер минималь-
ной пенсии. Как рассказал 
мэр на встрече с активом ве-
теранской общественности 
города, несмотря на то, что, 
скорее всего, будет повы-
шен размер федеральной 
пенсии, не дожидаясь, пока 
это произойдет, город уве-
личит минимальную пен-
сию для жителей столицы. 
Увеличатся и расходы на 
предоставление льгот, кото-

рые получают различные со-
циальные группы горожан. 
Повышение оплаты труда 
ожидает работников бюд-
жетной сферы — причем во 
всех отраслях, а не только 
тех, что входят в «майские 
указы» президента России. 

АДРЕСНЫЕ ИНВЕСТИЦИИ
Адресная инвестиционная 
программа (АИП) тоже 
сформирована с социаль-
ным акцентом. Она предпо-
лагает строительство и про-
ектирование около 600 но-
вых объектов, каждый из 
которых в той или иной сте-
пени служит развитию со-
циальной сферы города. 
Ведь, к примеру, каждая но-
вая поликлиника позволяет 
улучшить качество меди-
цинского обслуживания 
в близлежащих районах, 
а каждое открытие станции 
метро — настоящий празд-
ник для жителей, особенно 
тех, которые были лишены 
удобного доступа к подзем-
ке. То же самое касается 
и строительства дорог — 
чем их больше и чем они 
удобнее, тем комфортнее 
горожанам добраться «из 
пункта А в пункт Б».
Кстати, заместитель мэра 
Москвы по вопросам градо-

Размер пособий 
многодетным семьям 
вырастет в разы. Увеличатся 
также пенсии и зарплаты 

Расходы бюджета Москвы в 2018 году (млрд руб.) 
Развитие 

транспортной системы

Социальная поддержка
 жителей Москвы

Столичное 
образование

Столичное 
здравоохранение

Жилище

Развитие коммунально-
инженерной инфраструкту-

ры и энергосбережение
Развитие городской 

среды

Информационный город

Экономическое развитие 
и инвестиционная при-
влекательность Москвы

Культура Москвы

Спорт

Безопасный город

Градостроительная 
политика

Открытое 
правительство

542,3
430,3

293,9
251,2

183,2
90,1

57,9
50,6
46,1
38,0

24,4
21,6
20,0

78,2

52% 
Социальная сфера

48% 
Остальные статьи расходов

Структура расходов 
городского бюджета 
на 2018 год 

ЕЛЕНА 
БОДРИЕНКО   
okruga@vm.ru 

Внимание — 
социальной 
сфере 

строительной политики 
и строительства Марат Хус-
нуллин отметил, что в бли-
жайшие годы развитию до-
рожно-транспортной ин-
фраструктуры и метрополи-
тена будет уделено особое 
внимание. И значительная 
часть средств — практиче-
ски две трети от общего 
объе ма финансирования — 
будет направлена именно 
на эти цели.
Так, в 2018 — 2020 годах пла-
нируется ввести 81,7 кило-
метра новых линий метро, 
35 станций и шесть электро-
депо. Построят около 
300 километров дорог, 
42 пешеходных перехода 
и 81 искусственное соору-
жение (такие как мосты, 
эстакады, путепроводы). 
Будет вестись и строитель-
ство транспортно-переса-
дочных узлов. 
Жители Южного округа по-
лучат трамвайную линию, 
которая соединит районы 
Бирюлево Западное и Чер-
таново и новое трамвайное 
депо, а территория АМО 
ЗИЛ будет полностью обе-
спечена транспортным со-
общением.
Комплексное благоустрой-
ство и реконструкция ждет  
в 2018–2020 годах несколь-
ко набережных Москвы-ре-
ки. Так, жителей Южного 
округа столицы наверняка 
порадует, как преобразятся 
Симоновская и Крутицкая 
набережные.
Впервые в бюджете появи-
лась строка «Реновация». На 
реализацию этой програм-
мы, предусматривающей 
строительство не только 
жилья, но и сопутствующей 
социальной инфраструкту-
ры — объектов здравоохра-
нения, образования, соци-
альной защиты, культуры 
и спорта, предусмотрено по-
рядка 478 миллиардов руб-
лей. Строительство будет 
вестись как  за счет Адрес-
ной инвестиционной про-
граммы, так и за счет субси-
дий из бюджета города Мо-
сквы, предоставляемых Мо-
сковским фондом ренова-
ции жилой застройки. Всего 
за три года в столице плани-
руют возвести 2,7 квадрат-
ного метра жилья, а также 
более 140 объектов соци-
альной инфраструктуры. 
Еще около 85 соцобъектов 
должны построить за счет 
инвесторов.

УНИКАЛЬНЫЕ ОБЪЕКТЫ
Продолжится работа по соз-
данию и реконструкции зна-
ковых для города объектов. 
К ним относятся, например, 
филармония в парке «Заря-
дье», новая сцена «Уголка 
дедушки Дурова», спортив-
ный комплекс в Некрасовке, 
кардиологический перина-
тальный центр в ГКБ имени 
Ворохобова, новые лечеб-
ные корпуса ГКБ № 1 имени 
Н. И. Пирогова.  Эти и дру-
гие объекты, заложенные 
в адресную инвестицион-
ную программу, станут 
украшением нашего города 
в ближайшие три года.

12 июля 2017 года. Анна Окатьева (слева) с детьми 
Сергеем и Владимиром и их бабушкой Раисой Петровной 
в шоу-руме программы реновации на ВДНХ. Строитель-
ство нового доступного жилья — одна из главных статей 
расходов в бюджете Москвы 
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5ГОРОД И ВЛАСТЬ
В вестибюлях и переходах 31 станции 
Московского метрополитена до конца 
октября установят зеркала 
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В школе № 1034 и ее до-
школьных отделениях обу-
чается свыше 4000 детей. 
Особое внимание в образо-
вательном учреждении, со-
стоящем из 10 корпусов, 
уделяют сразу нескольким 
предметам: химии, биоло-
гии, математике, физике, 
а также обществознанию 
и истории.
Заглянули на урок истории 
в 5 «Б» класс. Учитель спра-
шивает детей, что они зна-
ют о Владимире Мономахе. 
Взметается больше десятка 
рук, но отвечать выпало 
Владиславе Рузавиной.
— Владимир Мономах из-
вестен как законода-
тель, — скороговоркой вы-
паливает Владислава. — 
А еще он написал «Поуче-
ние» для своих детей!
Что ж, это уже немало. 
О «Поучении» не каждый 
старшеклассник знает.

— Грант мэра Москвы на-
шей школе вручили за соз-
дание особой развиваю-
щей среды для обучающих-
ся, — рассказывает дирек-
тор школы Елена Уколова.
По словам Елены, грант им 
вручают уже второй раз: 
впервые учреждение отме-
тили в 2013 году. 
— Есть несколько факто-
ров, влияющих на получе-
ние гранта. Например, ито-
говая аттестация учащих-
ся, их результаты на Еди-
ном государственном экза-
мене, — продолжает дирек-
тор. — Учитывается коли-
чество ребят, которые сда-
ли ЕГЭ по трем предметам 
на 160, 220 и 250 баллов. 
Немало зависит и от «ре-
сурса доверия родите-
лей» — это то, сколько ре-
бят из дошкольного отделе-
ния  перейдет к нам в пер-
вый класс. У школы этот по-

казатель достаточно высо-
кий — 76 процентов детей 
остаются. 
— Другая важная составля-
ющая — социально-куль-
турная деятельность уч-
реждения, — говорит ди-

ректор. — Мы участвовали 
в экскурсиях, олимпиадах, 
мастер-классах. На этом 
мы не остановимся! План-
ку будем повышать!
ВАСИЛИЙ САЛЮТОВ
okruga@vm.ru

Диплом лауреата гранта мэра Москвы в сфере образования получила школа № 1034 имени Героя 
Советского Союза Вячеслава Маркина. Узнать побольше о школе-лауреате отправился корреспон-
дент газеты «Южные горизонты». 

5 октября 2017 года. Директор школы № 1034 Елена Уколова 
на уроке истории в 8 «В» классе

Прогуляемся 
по Садовому! 4 сентября 2017 года. Моск-

вичка Екатерина Герасимова 
едет на велосипеде по об-
новленной Сухаревской пло-
щади

Грант мэра стимулирует 
повышать планку Мероприятие было посвящено развитию ресурсов Мо-

сковской электронной школы. Участники рассказали об 
использовании инструментов Московской электронной 
школы (МЭШ) в учебном процессе, поделились опытом 
создания сценариев уроков, обсудили дальнейшие перс-
пективы проекта.
— Когда учитель разрабатывает урок, рассчитывая толь-
ко на себя, получается, что он тратит время на поиск под-
ходящего материала для урока: цитат классиков, новые 
методические разработки или результаты научных ис-
следований по теме. Если же учитель работает в про-
странстве Московской электронной школы, он может 
воспользоваться наработками коллег, которые уже за-
нимались изучением этой темы, — пояснил директор 
школы «Покровский квартал» Илья Новокрещенов. — 
Не обязательно брать готовый сценарий, можно исполь-
зовать контент и из него, как из конструктора, создавать 
свой вариант урока. То есть, используя МЭШ, учитель не 
будет тратить на подготовку к уроку лишнее время, нуж-
но лишь освоить технологию работы.
В Москве, по словам педагога, уже нет учителя, который 
бы не знал, что такое Московская электронная школа. 
Проект позволяет обмениваться опытом с коллегами из 
всех средних учебных заведений столицы и служит га-
рантией качественного контента, а также является под-
спорьем в работе для начинающих учителей. Проект 
планируется активно развивать.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

В Московском центре технологической мо-
дернизации образования прошел круглый 
стол с участием директоров школ.

Школа нового времени 

в нынешнем году обновили 
более 750 фасадов зданий. 
— Из них 258 являются объ-
ектами культурного насле-
дия, — уточнил заммэра 
Москвы по вопросам ЖКХ  
и благоустройства Петр Би-
рюков. 
По его словам, здания рас-
положены на первой линии 
улиц. В порядок привели Па-
латы бояр Романовых, теа-
тральный флигель усадьбы 
Алексеевых, доходный дом 
братьев Бочаровых, а также 
здание Минсельхоза России 
и жилой дом на улице Садо-
вой-Каретной. Ремонт еще 
80 домов продолжат до кон-
ца года. Речь идет о зданиях 
на Пречистенской набе-
режной и в Соймоновском 
проезде. 
Что касается голосования, 
то горожане регулярно уча-
ствуют в планировании 
программы «Моя улица» 
и высказывают свое мнение 

о результатах работ. Напри-
мер, после завершения бла-
гоустройства в 2016 году бо-
лее 80 процентов моск-
вичей, проголосовавших 
в проекте «Активный граж-
данин», оценили проделан-
ную работу на «хорошо» 
и «отлично».
В рамках «Моей улицы» 
в этом году еще предстоит 
высадить более пяти тысяч 
деревьев. Для новых расте-
ний выбрали более 40 адре-
сов. На благоустроенных 
территориях появятся бере-
зы, дубы, вязы, липы, кле-
ны, каштаны и некоторые 
другие виды деревьев.

В рамках программы «Моя 
улица» в этом году прошло 
благоустройство на Садо-
вом и Бульварном кольцах. 
Здесь появились расширен-
ные пешеходные зоны 
и комфортные места для от-
дыха.
— По сути, город получил 
два новых, весьма обшир-
ных общественных про-
странства, — пояснил архи-
тектор Вячеслав Корнеев. — 
До последнего времени Са-
довое кольцо, например, 
было аналогом МКАД в цен-
тре города, эдаким хайвеем. 
Теперь же здесь можно 
с комфортом гулять. Да 
и Бульварное кольцо стало 
значительно более уютным.
Сейчас активным гражда-
нам предлагают оценить 

итоги программы благо-
устройства «Моя улица». 
Ведь в этом году работы за-
вершились не только на Са-
довом и Бульварном коль-
цах, но и на Тверской улице, 
Сретенке, набережной Мо-
сквы-реки и в других исто-
рических местах.
Голосование пройдет в не-
сколько этапов, и 10 октября 
стартовал первый. Сначала 
москвичи выскажутся по по-
воду преображения Садово-
го и Бульварного колец. 
Здесь вся лишняя реклама 
была убрана, а коммуника-
ции спрятали под землю. 
Также в центре Москвы 

Программа «Моя улица» 
преображает город 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 
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ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕМОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

■ Разработку Национального исследова-
тельского ядерного университета МИФИ 
признали лучшей на 73-й Международной 
технической ярмарке. Автору проекта 

«Мощный сверхвысокочас-
тотный транзистор на основе 
нитрида галлия» аспиранту 
Роману Захарченко вручили 
золотую медаль.

■ Семья Прокофьевых из Нагатинского За-
тона выиграла в фотоконкурсе «От трех до 
бесконечности», организованном Объеди-
нением многодетных семей города Москвы.  

На проект было заявлено 
300 работ на такие темы, как 
«Веселые будни большой се-
мьи», «Счастливая семья», 
«На пути к бесконечности». 

■ Шипиловский склон в ближайшие три 
года превратят в горнолыжную трассу. Об 
этом сообщил заммэра Москвы по градо-
строительной политике Марат Хуснуллин 

на заседании столичного пра-
вительства 10 октября. Здесь 
появятся  трамплины  для 
сноу бордов, пункты проката, 
раздевалки и многое другое. 

место в обще-
командном заче-
те заняли кадеты 
из общеобразо-
вательной школы 
№ 630 на про-
шедшем XVI Сле-
те юных моряков 
города Москвы 

ДОНСКОЙ

2-е

брошенных и раз-
укомплектован-
ных машин вы-
явили работники 
управы района 
совместно с ра-
ботниками мест-
ного «Жилищни-
ка» с начала 
этого года 

НАГАТИНОСАДОВНИКИ

150
ЦАРИЦЫНО

БИРЮЛЕВО 
ВОСТОЧНОЕ

Начинающий повар стал 
призером Восьмого моло-
дежного чемпионата по 
кулинарии и сервису 
«Студенческий ПИР», ко-
торый прошел в Москве.  
Александр Петухов уча-
ствовал в подобном со-
ревновании впервые. Мо-
лодой повар показал свои 
навыки в необычной но-
минации — «Бургер ново-
го поколения». Он приго-
товил так называемый бу-
терброд с сочной говя-
жьей котлетой с добавле-
нием голубого сыра 
и картофеля.

Сотрудники госучрежде-
ния «Гормост» подняли 
над чашей светодинами-
ческого фонтана специ-
альный воздушный ку-
пол, общая площадь кото-
рого составляет 2,4 тыся-
чи квадратных метров. 
Для того чтобы специали-
сты могли заниматься об-
служиванием фонтана 
в зимнее время, в чаше 
поставят тепловые пушки 
для поддержания опреде-
ленной температуры. 
В «Гормосте» отметили, 
что в столице это един-
ственный фонтан, кото-
рый на зиму накрывают 
защитным куполом. 

Студент колледжа 
«Царицыно» Алек-
сандр Петухов по-
лучил бронзовую 
медаль за бургер. 

Музыкальный фон-
тан в Царицынском 
парке закончил ра-
боту в прошлую 
пятницу. 

Бургер нового 
поколения 
принес победу 

Фонтан 
под защитным 
куполом 

13 октября 2017 года. Школьники Южного округа Юлия Иванкова, Анна Панова и Екатерина Кулинич (слева направо, 
на первом плане) на Дне призывника в Мосрентгене 

Корреспонденты «Южных горизонтов»  на этой неделе ловили плотву 
в Братеевском парке и пообщались с будущими призывниками 

Мероприятие прошло на террито-
рии 27-й отдельной гвардейской 
мотострелковой Севастополь-
ской Краснознаменной бригады. 
Познакомиться поближе с армей-
ской службой приехали ученики 
общеобразовательных школ и ка-
детских корпусов.

— Такие мероприятия важны для 
того, чтобы подростки получили 
представление об армии, — рас-
сказал председатель призывной 
комиссии Орехова-Борисова Юж-
ного Денис Беляевский. 
Открыли торжественную про-
грамму рота почетного караула 

и полковой оркестр. Солдаты 
срочной службы рассказали 
школьникам об армейском быте 
и ежедневных тренировках, пока-
зали казармы. С особым интере-
сом мальчишки  рассматривали 
различные виды войскового ору-
жия и военной формы.

13 октября в поселении Мосрентген прошел День призывника, в котором приняли участие 
молодые люди призывного возраста, в том числе школьники Южного округа.

Школьникам показали армейскую жизнь

Экспозиция, открывшаяся в прошлый вторник, 
насчитывает свыше 100 снимков. Участие в соз-
дании выставки «Не стареют душой ветераны» 
принимали 34 жителя из всех районов округа. 
— Перед нами стояла задача показать, что гос-
служащие — это не закостенелые бюрократы, 
а творческие люди с чуткой душой, — говорит 
зампредседателя Совета ветеранов государ-
ственных и муниципальных служащих Южного 
округа Тамара Аленева. 
Экспозицию разбили на несколько блоков. Здесь 
можно узнать, что авторы фотографий выращи-
вают у себя в саду, какие животные им нравятся, 
а также как они проводят свободное время.

НАГОРНЫЙ

Выставка фоторабот ветеранов государственной службы Южного округа открылась в гале-
рее-мастерской «Варшавка».

Фотооткровения ветеранов госслужбы 

12 октября 2017 года. Пенсионерка Ирина Мешкова показывает 
понравившуюся ей фотографию
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танцовщиц при-
мут участие в фе-
стивале «Первая 
красавица Восто-
ка», который 
пройдет 22 ок-
тября в центре 
культуры «Аван-
гард» 

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
ЮЖНОЕ
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ЮЖНОЕ

ЧЕРТАНОВО ЦЕНТРАЛЬНОЕ

Здание центра управления Московской объединенной энерге-
тической компании (МОЭК) построят на Автозаводской улице. 

Центр управления энергией 
Десятиэтажное здание общей пло-
щадью 11,5 тысячи квадратных ме-
тров появится по адресу: улица Авто-
заводская, 12. Такое решение принял 
столичный Комитет по архитектуре 
и градостроительству.  На верхнем 
этаже строения расположится дис-
петчерский зал, остальные помеще-
ния планируется отдать  под офисы. 
Кроме этого, проект нового здания 
предусматривает и строительство 

двухуровневой подземной парковки, 
рассчитанной на 80 машино-мест. 
Здание будет иметь три входа. Глав-
ный вход в центр управления МОЭК 
будет со стороны Автозаводской ули-
цы, второй — со двора, а третий 
предназначен только для сотруд-
ников. 
Отмечается, что  помещения будут 
приспособлены для перемещения 
маломобильных горожан. 

ДАНИЛОВСКИЙ

БИРЮЛЕВО ЗАПАДНОЕ ЗЯБЛИКОВО

Мероприятие под назва-
нием «Ах картошка, объе-
денье!» прошло в гимна-
зии № 1526. Сотрудники 
читальни в формате спек-
такля рассказали учени-
кам 1 «В» класса о том, 
когда и откуда на материк 
был завезен картофель, 
а также об особенностях 
его посадки и сбора. Кро-
ме этого, ребята узнали, 
что овощ можно исполь-
зовать и как лекарство — 
его сок снижает давле-
ние, помогает от гастрита 
и улучшает пищеваре-
ние. В конце встречи пер-
воклашек угостили — ко-
нечно же, картошкой.

Сотрудники библио-
теки № 158 расска-
зали школьникам 
об особенностях 
картофеля. 

ЧЕРТАНОВО 
СЕВЕРНОЕ

Виртуальный променад 
по залам знаменитого на 
весь мир музея провела 
профессиональный ис-
кусствовед Влада Лисняк 
в минувшее воскресенье. 
Участники экскурсии по-
знакомились с шедевра-
ми Леонардо да Винчи, 
Рембрандта, Рубенса 
и других великих худож-
ников. Как сообщают со-
трудники центра, подоб-
ные мероприятия прохо-
дят в рамках проекта 
«Лувр на диване», кото-
рый знакомит со знаме-
нитыми мировыми музе-
ями и их экспонатами. 

Культурный центр 
«Северное Черта-
ново» организовал 
экскурсию по Эрми-
тажу. 

Виртуальное 
путешествие 
по музею 

Знакомство 
с древним 
овощем 

■ Участники «Безопасной столицы» про-
вели рейд в районе в прошлый четверг. 
Особое внимание активисты обратили на 
дворы между улицей Медынской и Востря-

ковским проездом. Один из 
нарушителей припарковал 
автомобиль на пешеходной 
дорожке, после указания ак-
тивистов он убрал машину.

■ Хоккейная команда «Русь» из района Зя-
бликово возглавила турнирную таблицу 
Открытого чемпионата Москвы среди юни-
оров. В прошлую среду в ходе напряженной 

игры спортсмены одержали 
победу над своим соперни-
ком — «Олимпийцем» из Ба-
лашихи. Счет составил 5:4 
в пользу «Руси».

■ Военно-спортивная игра «Шаг к победе» 
прошла 12 октября в школе № 880. Учащи-
еся с 9 по 11-й класс состязались в скорост-
ной разборке и сборке автомата Калашни-

кова 47-й модели, знаниях 
Правил дорожного движе-
ния и спортивном ориентиро-
вании. Победу одержала ко-
манда школы № 556.

В этом году в районе заменили 63 контей-
нерные площадки. Новые конструкции ка-
питальные, из кирпича. Все они выполнены 

в едином стиле, выглядят эстетично и прослужат 
долго. Кроме этого, было восстановлено покрытие 
рядом с южным вестибюлем станции метро «Улица 
Академика Янгеля». Общая площадь работ состави-
ла почти две тысячи квадратных метров. 
Николай Щербаков, глава управы района Чертаново Южное

Подготовили  КИРИЛЛ БОРИСКИН, 
МИХАИЛ САВКИН okruga@vm.ru

Отборочные соревнования в сборную России по поплавочной удочке прошли на бе-
регу Москвы-реки в Братеевском парке. 

Особенности столичной рыбалки 

10 октября 2017 года.  Победитель соревнований — профессио-
нальный рыбак Илья Якушин демонстрирует свой улов

Состязания, проходившие с 6 по 10 ок-
тября, собрали 14 рыболовов со всей 
страны. Один из победителей — мо-
сквич Илья Якушин. Профессионально 
заниматься ловлей начал с 1994 года. 
По его мнению, в победе главное — со-
четание нескольких факторов. 
— Внимание нужно обращать на тех-
нику ловли, не совершать лишних дви-
жений. Любое отвлечение сразу же 
отобразится на весах, — делится опы-
том Илья Якушин. — И поскольку ло-
вили плотву, то к рыбе нужен был осо-
бый подход. 
По его словам, хотя рыбы много, клю-
ет она «деликатно» — на маленькие 
крючки на тонкой леске. 
— Не стоит забывать и про прикормку. 
Свою я готовлю по особому рецепту, 
который принес мне не одну победу, — 
с гордостью говорит рыбак. — За вре-
мя соревнований мне удалось нало-
вить почти 40 килограммов плотвы.
Теперь Илья ждет следующего года, 
когда состоится чемпионат Европы 
в Словении и чемпионат мира в Пор-
тугалии. 

БРАТЕЕВО Дома тоже хорошо 
Заметила: в сумрачную 
погоду в выходные рез-
ко возрастает количе-
ство людей в торговых 
центрах. И едут ведь 
туда не на час-два — 
на весь день, да с детьми 
любых возрастов. 
Недавно при входе 
в один такой гипермар-
кет со знакомой столк-
ну лась. Точнее, со всем 
ее семейством. Она та-
щит дочку шестилетнюю 
за руку, муж сынишку-
трехлетку волочет. 
«Куда, — спрашиваю, — 
собрались?» Оказыва-
ется, «погулять всей се-
мьей». 
Малышей — в детскую 
комнату, там аттракцио-
ны, и аниматоры их раз-
влекут. Мужу надо 
к «электронике» при-
смотреться. А мать се-
мейства планирует, как 
она выразилась, «шо-
пинг и зыринг» по бути-
кам. Обед — в «ресто-
ранном дворике». 
Гляжу по сторонам и по-
нимаю: не одни они ведь 
так выходной день про-
водят. Но разве это «се-
мейный» отдых? Если 
погода не пускает погу-
лять в парке, может, сто-
ит остаться дома? Почи-
тать детям книжки, 
по иг рать с ними, приго-
товить что-нибудь вкус-
ненькое. А когда малы-
ши заснут, зажечь свечи 
да посидеть, завернув-
шись в плед, с чашкой 
душистого чая — вдво-
ем. Тогда даже самый 
пасмурный день станет 
теплым, а выходные 
для всей семьи — иде-
альными.

Унылая осенняя пора 
заставляет задумать-
ся, чем заняться в вы-
ходные. Хочется ведь 
провести время при-
ятно и с пользой. 

РЕПЛИКА

НАТАЛИЯ 
ПОКРОВСКАЯ   
okruga@vm.ru 

По данным fom.ru

Как учителя справляются со своими 
обязанностями? 

39%
Удовлетворительно

9% 
Плохо

41% 
Хорошо 

11%
Затрудняюсь 
ответить
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Прогулки вдоль 
Бирюлевских 
прудов ДО КОНЦА НОЯБРЯ ОБНОВЯТ 

БИРЮЛЕВСКИЙ ДЕНДРАРИЙ

КСТАТИ

Преображение ждет главный парк Вос-
точного Бирюлева. Здесь приведут в по-
рядок пять прудов — их планируют осу-
шить, почистить и наполнить заново. 
Берега покроют новым газоном и уста-
новят террасы с беседками. Здесь же, 
прямо у воды, появится амфитеатр — 
отлич ная площадка для мероприятий 
под открытым небом. Прогулочные до-
рожки вымостят плиткой, вдоль них 
установят новые лавочки, фонари и дру-
гие малые архитектурные формы. 
Для удобства навигации установят ин-
формационные стелы и указатели. 
Все работы планируется завершить 
к концу ноября. 

Жители района 
очень высоко оце-
нили  благоустрой-
ство Бирюлевских 
прудов.

Люди любого возраста найдут 
здесь все для здорового и по-
лезного отдыха.
Это и благоустроенные про-
странства, где можно устро-
ить семейный пикник, и удоб-
ные тропинки для прогулок 
на открытом воздухе, и спор-
тивные площадки с трена-
жерами для активного отды-
ха. Качественное освещение 
в парке позволит наслаждать-
ся природой и в вечернее вре-
мя суток.
Детские площадки оснаще-
ны специальным резиновым 
покрытием, абсолютно без-
вредным с точки зрения эко-
логии и, главное, травмобезо-
пасным.

КИРИЛЛ КАНАЕВ
глава управы района Бирюлево 
Восточное 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Место для комфортного отдыха появи-
лось в этом году в Восточном Бирюле-
ве. Здесь прошло благоустройство, 
пос ле которого парк преобразился
Популярные ныне среди местных жителей Верхний и Нижний Бирюлевские пруды 
растянулись вдоль всего Михневского проезда. Свое название они получили по де-
ревне Бирюлево, которая располагалась на месте Кировоградского проезда. До не-
давнего времени парк был непригодным для отдыха: отсутствие удобных дорожек, 
комфортных беседок и грязные пруды не привлекали местных жителей. Однако за 
лето Бирюлевские пруды стали новым центром притяжения для горожан. 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

НИКОЛАЙ КРЮЧКОВ
Вспоминаю, как раньше здесь 
невозможно было пройти 
и не замарать обувь, потому что 

не было нормальных пешеходных дорожек. 
В прошлом году я как-то гулял здесь со сво-
ей девушкой, и внезапно начался ливень... 
Чуть не утонули в грязи! В этом году побывали 
на Бирюлевских прудах еще раз. И были при-
ятно удивлены. Здесь все кардинально из-
менилось. 

ЕЛЕНА КОВТУН
Мы с мужем и нашей полутора-
годовалой дочкой живем не-
далеко от прудов. И раньше так 

называемый парк представлял собой пе-
чальное зрелище: поваленные деревья, уны-
лые детские качели, заброшенные пруды. 
Новость о благоустройстве очень нас порадо-
вала. Непременно отправимся сюда на пик-
ник всей семьей. В этом году, конечно, уже 
нет, но в следующем — обязательно. 

ВЛАДИСЛАВ ЕЛГИН
Единственная польза от благо-
устройства в том, что наконец-
то это место привели в надле-

жащий вид. Но очень сомневаюсь, что здесь 
все и дальше останется в таком хорошем 
виде. Думаю, вандалы не заставят себя дол-
го ждать. Или же новые детские площадки 
зай мут совсем не дети, а сомнительного вида 
личности, которые всю эту красоту быстро 
приведут в негодность. 

Детская площадка 
На территории парка после 
благоустройства появились две 
детские площадки, рассчитан-
ные на ребят разных возрастов.  
Специальное покрытие убере-
жет детей от опасных травм, 
а их мам — от беспокойства. 
А множество игровых конструк-
ций не оставит места для скуки.

Газон и изгородь 
В этом году рабочие постелили 
новый газон. Общая площадь 
работ составила более 12 ты-
сяч квадратных метров. Кроме 
этого, были созданы цветники 
из многолетних растений, вы-
сажены кустарники, создана 
двухрядная живая изгородь. 

Парк 
Общая площадь парка состав-
ляет 7,2 гектара. Работы по при-
ведению прудов и территории 
вокруг них в порядок велись все 
лето этого года. Здесь полностью 
заменили асфальт, проложили 
удобные тропинки. 

Верхний пруд 
По словам местных жителей, раньше здесь 
можно было выловить не рыбу, а старую авто-
мобильную шину, железную корзинку из ма-
газина, пластиковые и стеклянные бутылки. 
После очистки пруды стали выглядеть свежее. 

Настилы 
Возле Верхнего и Нижне-
го Бирюлевских прудов 
появились деревянные 
настилы у воды. Кроме 
этого, у Верхнего пруда 
возвели смотровую 
площадку.

Освещение 
Теперь совершать прогул-
ки вдоль прудов можно 
не только в дневное вре-
мя. На территории парка 
в ходе благоустройства 
было установлено 56 фо-
нарей. 

Главный вход 
Расположился в За-
горьевском проезде. 
У входной группы вы-
садили кустарники, 
а дорожки вымости-
ли плиткой. 

Спортивная площадка 
Парк оборудовали полноцен-
ной спортивной площадкой 
для занятий на любой вкус. 
Теперь благодаря множеству 
тренажеров здесь можно 
и проводить профессиональ-
ные тренировки, и просто за-
ниматься физкультурой. 

Дорожки 
Внимание уделили 
прогулочным тропин-
кам. У водоемов их 
вымостили плиткой. 
Также по всей тер-
ритории поставили 
148 лавочек для отдыха 
и 69 урн, в том числе 
для раздельного сбора 
мусора. 

Нижний пруд 
В ходе благоустрой-
ства берега водоемов 
укрепили, а водную 
гладь и дно очистили 
от зарослей и мусора. 
У местных жителей это 
место стало популяр-
ным для проведения 
пикников.

Качели «Гнездо»  
Эти качели привлекают 
детей всех возрастов. 
Маленькая Ирочка 
(на фото) может 
качаться на них до бес-
конечности, рассказала 
ее мама, Анна Журав-
лева. Но к качелям 
почти всегда выстраи-
вается целая очередь. 

Михневский пр-д

Михневский пр-д

Заг
орь
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13 октября 2017 года. 
Участники парада сту-
дентов от МИФИ (1). 
14 октября 2017 года. 
На параде студен-
ты шли в составе 
итальянской ко-
лонны (2) 

Смотр работ на 6-м Российском конкурсе детских теа-
тров моды и студий костюма «Бал моды в Царицыне» 

прошел в Баженовском зале Большого дворца. 
Всего участники продемонстрировали 15 кол-

лекций. 
В общем зачете второе место заняла коллек-
ция «Птица дивная» воспитанников Центра 
«На Сумском». В отдельной номинации ди-
зайнер Соня Атменеева завоевала первое 
место, Тимур Хамраев — второе.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА 
okruga@vm.ru

В Нагатинском Затоне откроют 10 катков. Один из них, 
со специальным искусственным покрытием, находится 

во дворе дома № 9, корпус 1, в Каширском проезде.  
— Он предназначен для занятий местных спортивных 
секций, — отмечает советник по взаимодействию с на-
селением управы района Нагатино-Садовники Ирина 
Михайлина.  
Площадки с естественным льдом появятся по адресам: 
пр-т Андропова, 46; Каширское ш., 8 (корп. 4), 5/1; 
ул. Академика Миллионщикова, 7, 18, 33; Нагатинский 
бул., 12; а также ул. Нагатинская, 17, 35. По словам Ирины 
Владимировны, катки оборудуют хоккейными воротами.  
ЭДУАРД ЕЛОВСКИХ
okruga@vm.ru

Так, сотня студентов МИФИ, 
отправившихся открывать 
фестиваль, — это кадровый 
резерв Росатома, а еще две-
сти — отличники из других 
государств. 
— Я очень рад, что прошел 
собеседование, — делится 
участник московского пара-
да, четверокурсник Евгений 
Ильницкий. — Кстати, мы 
в карнавале будем участво-
вать в составе итальянской 
группы, «проплывем» по 
маршруту в широкой вене-
цианской гондоле! 
В Венеции Женя еще не по-
бывал,  но мечтает поехать 
туда. Как и во многие дру-
гие города мира. Парень на-
деется, что участие в Мос-
ковской части Всемирного 

фестиваля молодежи 
и студентов станет ша-
гом на пути к исполне-
нию мечты. 
— Я изучаю англий-
ский язык, но мне не 
хватает практики, — 
объясняет Женя. — 
Хотелось бы познако-
миться с ребятами, 

с которыми я потом мог 
бы общаться, а может, 
и приезжать к ним 

в гости.
Что же, Всемирный фе-
стиваль молодежи и сту-
дентов — то самое ме-
роприятие, на котором 

найти друзей из разных 
стран мира проще всего.

цам второкурсник Олег Куз-
нецов. — Иначе, как в пес-
не, карнавала не будет! **
Несмотря на погоду, от уча-
стия в карнавале никто из 
студентов не откажется ни 
за что в жизни: отбор моло-
дых людей на фестиваль 
был довольно серьезным 
и прошли его далеко не все. 
— В Сочи от МИФИ поехала 
делегация в 300 человек, — 
поясняет Дмитрий Молча-
лин, начальник отдела раз-
вития деятельности студен-
ческих объединений уни-
верситета. — А с учетом 
того, что вся московская 
делегация составляет 
900 человек, это очень 
большая квота. Отбор 
был очень серьезным. 

10 В ОКРУГЕ
Члены молодежной палаты Даниловского района 
собрали в монастыре Оптина пустынь и передали 
многодетным семьям около 40 тонн картофеля 
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В столице прошел парад сту-
дентов, приуроченный к от-
крытию XIX Всемирного фе-
стиваля молодежи и студен-
тов. Накануне его открытия 
корреспондент «Южных го-
ризонтов» проводила на па-
рад-карнавал представите-
лей одного из самых круп-
ных учебных заведений 
округа — студентов Нацио-
нального ядерного универ-
ситета. 
...Семь часов утра. Студен-
ты с флагами в руках, несмо-
тря на моросящий дождь, 
фотографируются на крыль-
це МИФИ. Хотя некоторые 
еще зевают украдкой. Репе-
тиция парада начинается 
рано, так что никто даже 
толком и кофе не успел вы-
пить. 
— Сейчас мы отправимся до 
Театральной, а затем — ор-
ганизованно пройдем через 
рамки, — наставляет свою 
группу Николай Есаулов, за-

меститель заведующего ка-
федрой физического воспи-
тания НИЯУ МИФИ. 
Студенты послушно кивают 
и пытаются подбадривать 
друг друга.
— Я слышал, что тучи разго-
нят, — говорит аспирант 
Владислав Арзяев. 
— Должны, — улыбается 
приунывшим одногруппни-

Ах, карнавал, 
удивительный мир 

Встреча прошла в территориальном центре социального 
обслуживания «Царицынский». Андрей Метельский (на 
фото), как известно, сам тоже является народным из-
бранником и заместителем председателя Мосгордумы. 
— Я благодарю всех присутствующих за работу, которая 
была проделана, и надеюсь на вашу эффективную рабо-
ту в новом статусе для пользы жителей, — заявил на 
встрече Андрей Метельский. 
Партийный лидер отметил, что Южный округ стал пер-
вым по количеству депутатов, прошедших на выборах от 

партии «Единая Россия». По результа-
там выборов 182 единоросса получи-
ли депутатские мандаты в районах 
Южного округа. 
Сопредседатели Регионального коор-
динационного совета по работе с му-
ниципальными депутатами — депу-
тат Мосгордумы Кирилл Щитов и му-
ниципальный депутат от района Ясе-

нево Екатерина Кеворкова — рассказали о целях и зада-
чах нового органа и предстоящей совместной работе. 
В конце встречи Андрей Метельский вручил всем депу-
татам поздравления от Московского регионального от-
деления «Единой России». 
Напомним, выборы депутатов муниципальных образо-
ваний состоялись в Москве 10 сентября 2017 года, в еди-
ный день голосования. Из 1502 мандатов «Единая Рос-
сия» получила 1153 — то есть абсолютное большинство. 
На втором месте оказалось «Яблоко», на третьем — 
КПРФ.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
okruga@vm.ru

В Царицыне прошла встреча муниципальных 
депутатов Южного округа с секретарем Мо-
сковского реготделения «Единой России».

Районных депутатов 
поздравили с победой 

ВИКТОРИЯ 
ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

13 октября 2017 года. 
Участники парада сту-
дентов от МИФИ (1). 
14 октября 2017 года. 
На параде студен-
ты шли в составе 
итальянской ко-
лонны (2)
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фестиваля молодежи 
и студентов станет ша-
гом на пути к исполне-
нию мечты. 
— Я изучаю англий-
ский язык, но мне не 
хватает практики, — 
объясняет Женя. — 
Хотелось бы познако-
миться с ребятами, 

с которыми я потом мог 
бы общаться, а может, 
и приезжать к ним 

в гости.
Что же, Всемирный фе-
стиваль молодежи и сту-
дентов — то самое ме-
роприятие, на котором 

найти друзей из разных 
стран мира проще всего.

цам второкурсник Олег Куз-
нецов. — Иначе, как в пес-
не, карнавала не будет! **
Несмотря на погоду, от уча-
стия в карнавале никто из 
студентов не откажется ни 
за что в жизни: отбор моло-
дых людей на фестиваль 
был довольно серьезным 
и прошли его далеко не все. 
— В Сочи от МИФИ поехала 
делегация в 300 человек, — 
поясняет Дмитрий Молча-
лин, начальник отдела раз-
вития деятельности студен-
ческих объединений уни-
верситета. — А с учетом 
того, что вся московская 
делегация составляет 
900 человек, это очень 
большая квота. Отбор 
был очень серьезным. 

Напомним, вы
ваний состоял
ный день голо
сия» получила
На втором м
КПРФ.
ВАСИЛИЙ СОЛД
okruga@vm.ru

Воспитанники Центра «На Сумском» района 
Чертаново Северное стали призерами всерос-
сийского конкурса молодых дизайнеров. 

1 ноября во всех районах города откроются 
ледовые катки. Сейчас идут работы по их под-
готовке. 

Птица дивная 
из Чертанова 

Зима близко. 
Достаем коньки 

* В заголовке использована строка из песни Владимира Назарова «Ах, карнавал», которая впервые была исполнена в 1985 году на закры-
тии XII Всемирного фестиваля молодежи и студентов в Москве. **Имеется в виду песня группы Мумий Тролль «Карнавала не будет».

На фестиваль отправились 
300 студентов МИФИ. 
Это треть всей московской 
делегации 
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11ПРЯМОЙ РАЗГОВОР
Пять творческих центров и две библиотеки 
примут участие во всероссийской акции 
«Ночь искусств» 4 ноября 
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На прошлой неделе лекто-
рию Культурного центра 
ЗИЛ исполнилось пять лет. 
Юбилей отметили интел-
лектуально — лекциями, 
дискуссиями и презентаци-
ями. Корреспондент «ЮГ» 
поговорила с директором 
Культурного центра ЗИЛ 
Еленой Мельвиль об интел-
лектуальном досуге, увле-
чениях современной моло-
дежи и будущем культур-
ных центров. 
Елена, расскажите, на каком 
«жизненном этапе» сейчас 
находится Культурный центр 
ЗИЛ? 
Однозначно на подъеме 
и максимуме относительно 
тех планов, которые мы 
строили еще пять лет назад. 
Возможно, мы даже на не-

котором пределе того, что 
может позволить себе вся 
наша инфраструктура, ко-
торой вот уже 80 лет. Одна-
ко ЗИЛ — это ярчайший 
представитель индустрии 
развития, и в этой сфере 
нельзя рассуждать о преде-
лах. Наше движение вперед 
будет постоянным.
Кто составляет основную 
ауди торию центра? 
Периодически мы прово-
дим анкетирование и неза-
висимую оценку наших го-
стей. Так что мы совершен-
но четко понимаем, что 
большая часть, а именно 
56 процентов, составляют 
дети до 14 лет. Еще 8 про-
центов — это пенсионеры 
старше 60 лет. Оставшаяся 
часть — молодые профес-

сионалы. Как правило, это 
ребята, недавно окончив-
шие высшее учебное заве-
дение. Это тот костяк, кото-
рый удалось сформировать 
за годы активной работы.
Чем же в большей степени ин-
тересуется столь разнообраз-
ная аудитория? 
Если мы говорим про детей, 
то творческое развитие, 
безусловно, стоит на пер-
вом месте. В это понятие 
входит все: движение, тан-
цы, практики, художе-
ственное творчество, науч-
но-технический пласт. 
Большой спрос среди 
школьников имеют есте-
ственно-научные занятия. 
Второй блок более популя-
рен среди старшего поколе-
ния: концерты, спектакли 

и прочие развлечения. Это 
наиболее привычный фор-
мат для пенсионеров. И тре-
тий, огромный блок, наибо-
лее востребованный среди 
взрослой работающей ау-
дитории, — это интеллекту-
альный досуг.
Интеллектуальный досуг. Что 
включает в себя это понятие? 
В большинстве своем — это 
познавательные лекции. 
В этом году мы отмечаем 
пятилетие лектория, более 
70 тысяч людей ежегодно 
посещают наши лекции. 
Привлечь и удержать ауди-
торию удается только акту-
альными и интересными 
тематиками. Мы разгова-
риваем о международных 
проблемах, медицине, гене-
тике, киберспорте, мара-

фонском беге и так далее. 
Эти направления интерес-
ны самым разным катего-
риям слушателей. Мы ста-
раемся улавливать те тече-
ния, которые сейчас в трен-
де. Дополняют это культу-
рологические лекции: по 
архитектуре, литературе, 
живописи — которые тоже 
находят своих слушателей.
Насколько востребован сей-
час формат таких лекториев? 
Этот формат только начи-
нает разрастаться до того 
объема, в котором он дол-
жен существовать. И разви-
вать его необходимо. У нас 
есть система среднего, выс-
шего образования, и мы 
четко понимаем, какую 
базу нам дают в школах 
и университетах. К сожале-

нию, вузы уже давно не 
удовлетворяют запрос на 
так называемые междисци-
плинарные знания. Ведь их 
накопление подразумевает 
обучение на протяжении 
всей жизни. К тому же уни-
верситеты не всегда могут 
ухватить молниеносные те-
чения. Так что только систе-
ма дополнительных зна-
ний, которые даются в лек-
ториях, может удовлетво-
рить поступающий запрос 
аудитории. 
Можно ли назвать современ-
ное молодое поколение увле-
ченным? 
Начну издалека. Летом мы 
набирали в лектории и би-
блиотеку ЗИЛа менеджеров 
из числа молодежи. И на со-
беседовании я спрашивала 
кандидатов, что им нравит-

ся в актуальной современ-
ности, а что — нет, какие 
проекты прошедшего года 
были успешными, а ка-
кие — откровенно проваль-
ными. Такой опрос нагляд-
но показывает, чувствует ли 
человек тренды времени. 
И я пришла к выводу, что 
интеллектуальный досуг 
становится уже не просто 
необходимым, а модным 
времяпровождением. Об-
щаясь на улице или в соци-
альных сетях, ребята спра-
шивают друг друга: «А ты 
был на лекции? А ты слушал 
такого-то ученого?» Знания 
становятся модными. Это 
ли не увлеченность моло-
дежи?
На какие яркие мероприятия 
Культурного центра ЗИЛ вы 
бы пригласили наших читате-
лей в ближайшее время? 
Уже в пятый раз мы прово-
дим фабрику мультфиль-
мов. По традиции, к нам 
придут дети и подростки, 
активно увлеченные ани-
мацией. Для них будут ра-
ботать 28 площадок с ма-
стер-классами, на которых 
каждый найдет себе дело по 
душе. Кроме детской ауди-
тории с этого года мы реши-
ли привлечь к фабрике 
и молодых профессиона-
лов. Специально для них 
выступят истинные гуру 
анимации, мультиплика-
ции и технологий. Начина-
ющие специалисты смогут 
получить такие навыки 
и узнать такие приемы, ко-
торым не обучат нигде. 
А к 80-летию нашего центра 
мы планируем целую серию 
масштабных мероприятий. 
Интересно будет и взрос-
лым, и детям!

Беседовала
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА 
okruga@vm.ru

13 октября 2017 года. Директор Культурного центра ЗИЛ Елена Мельвиль 

Елена 
Мельвиль: 
Знания 
становятся 
модными 

Директор Культурного 
центра ЗИЛ 

Лекторий ЗИЛа 
дает возможность 
получить такие 
знания и навыки, 
которым больше 
не обучат нигде 
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12 СОЦИАЛЬНЫЙ ВЕКТОР
В Южном округе появится Кибердружина. 
Ее задача — бороться с распространением 
опасного контента в интернете 
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В столице активизирова-
лись очередные аферисты. 
Они представляются со-
трудниками Пенсионного 
фонда, просят у пожилых 
людей показать документы, 
расписаться и... Накопи-
тельная часть пенсии исче-
зает неизвестно куда.
— Ко мне в квартиру позво-
нили сразу двое, мужчина 
и женщина, — рассказывает 
жительница района Цари-
цыно Ирина Копылова. — 
Сказали: «Мы из Пенсион-
ного фонда», показали 
какие-то удостоверения, по-
просили показать СНИЛС 
и паспорт. Потом рассказа-
ли, что нужно заключить 
новый договор с Пенсион-
ным фондом, и попросили 
расписаться в каком-то до-
кументе. Подпись, как мне 
объяснили, нужна для их на-
чальства и свидетельствует 
о том, что мы у вас были. 
Затем, по словам Ирины 
Олеговны, визитеры рас-
кланялись. А через какое-то 
время она узнала, что нако-
пительная часть ее пенсии 
перекочевала в какой-то не-
государственный пенсион-
ный фонд. 
— История, к сожалению, 
распространенная, — сетует 

юрист Московской колле-
гии адвокатов Геннадий 
Тропарев. — Представители 
негосударственных пенси-
онных фондов либо просто 
откровенные жулики предъ-
являют удостоверения, по-
хожие  на документы сотруд-
ников Пенсионного фонда 
России. Затем, получив до-
ступ к документам пенсио-
нера, а потом и его подпись, 
они получают и доступ к его 
деньгам. Иногда, кстати, 
случается, что, заполучив 
данные СНИЛС и паспорта, 
мошенники «вешают» на 
пожилого человека кредит, 
а в некоторых случаях пере-
оформляют на себя его иму-
щество — это может быть 
даже квартира. 

В Главном управлении ПФР 
№ 8 по Москве и Москов-
ской области читателям 
«ЮГ» посоветовали не от-
крывать двери «представи-
телям Пенсионного фонда». 
А всю информацию о пенси-
ях получать в открытом до-
ступе на официальном сай-
те ПФР www.pfrf.ru. 

Никитич, уже полгода воюю с комму-
нальщиками, которые не могут запу-
стить в работу полотенцесушитель 
в ванной. Половина его греет, а вто-
рая — холодная. Что пред принять?
Клавдия Чернова, ЮАО

ОТВЕТ Клавдия Сергеевна, причина 
неполадок может быть в конструкции 
этого нагревателя. Дело в том, что нет 
такого прибора, как полотенцесуши-
тель, в конструкции системы горячего 
водоснабжения дома. Есть некий из-
гиб трубы, по которой поступает горя-
чая вода в ванную и на кухню. Этот из-
гиб предназначен для того, чтобы тру-
ба не испортилась при нагревании 
и остывании. Но москвичи решили, 
что эта «извилина» предназначена для 
сушки вещей. Дальше в дело вступили 
производители бытовой техники 
и продавцы. Полотенцесушители из-
готавливают самой различной конфи-
гурации. Не все из них удобны в экс-
плуатации. Возможно, что такой стоит 
и у вас. В такой ситуации выход один — 
заменить его на более простой по кон-
струкции.

Анатолий Сидоров (Ники-
тич) — один из самых из-
вестных в столице журнали-
стов, пишущих о ЖКХ. 
Присылайте ваши вопросы 
на okruga@vm.ru с помет-
кой «Для Никитича».

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

АНАТОЛИЙ СИДОРОВ
okruga@vm.ru 

Полторы 
извилины 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

В последнее время случаи мошенничества 
мнимых сотрудников негосударственных 
пенсионных фондов увеличились

ПРАВИЛА БЕЗОПАСНОСТИ 

■ Без проверки не впускайте 
в квартиру посторонних, даже 
если они представляются сотруд-
никами ремонтных служб. Про-
читайте удостоверение и про-
верьте полномочия сотрудника, 
позвонив в приславшую его орга-
низацию. 
■ Если при исправном дверном 
глазке после звонка в дверь 
пропал обзор (глазок заклеен 
или закрыт) — не открывайте 
дверь. 
■ Накиньте цепочку, перед тем 
как отпирать замок. 
■ Если вам нужно впустить по-
стороннего, сразу заприте за ним 
дверь, чтобы никто не мог зайти 
следом. Не оставляйте ключ 
в двери или опустите собачку 
замка, чтобы ваш гость не мог 
впустить за вашей спиной кого-
то еще. Не выпускайте из вида 
того, кого пустили в квартиру.
■ Не принимайте на веру то, что 
говорят вам пришедшие к вашей 
двери незнакомцы. Даже крик 
«Пожар!» или «Помогите!» может 
быть приманкой. 
■ Если к вам в дом пытаются про-
никнуть против вашей воли — 
сразу же звоните в полицию. Вам 
помогут. 

Откройте, это жулики! 

Удостоверения 
мошенников похожи 
на документы сотрудников 
Пенсионного фонда 
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Коллекционирование

Знакомства

Товары и услуги

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Юридические услуги

Размещение 
рекламы

499 
557

0404
доб. 132, 135

Строительство и ремонт

Медицинские услуги

Работа 
и образование

 Реклама 

Недвижимость

■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Автовыкуп. Т. 8 (967) 216-97-97

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01 
■ Юристы! Бесплатная консультация. 
Составление исков, жалоб, договоров и т. д. 
Участие в судах. Защита обманутых дольщи-
ков. Взыскание долгов. Качественно. м. До-
модедовская, ул. Воронежская, д. 14, корп. 2, 
офис 43. Т. 8 (499) 394-24-44
■ Списание долга. Т. 8 (495) 388-37-45

■ Куплю янтарные изделия. Старину. До-
рого. Т. 8 (495) 201-65-30
■ Часы, книги. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Крупная сеть продуктовых магазинов 
приглашает на работу рядом с домом! 
График: 2/2,5/2,7/0! Стабильный доход 
2 раза в месяц, возможность брать под-
работки, возможность развития! Мария 
(отдел кадров). Мы ждем вас, звоните! 
Т. 8 (906) 248-57-99
■ Курьер. Пенсионер. Зп ежедн. м. Коло-
менская. Т. 8 (965) 430-65-91
■ Охранник. Т. 8 (910) 001-69-39

■ На основе любви и взаимопонимания 
создам семью с симпатичной, худенькой, 
размер 42-46, женщиной 40-57 лет. Евгений, 
62/180/84, без вредных привычек, м. Коло-
менская. Т. 8 (903) 977-07-99

■ Рем. кв. Галя. Т. 8 (495) 385-53-75
■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27

■ Участки ИЖС 6000 р/сот. Каширское ш. 
Т. 8 (499)110-48-69
■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33
■ Сниму. Семья РФ. Т. 8 (926) 781-02-81
■ Сниму квартиру. Т. 8 (915) 459-69-50

Кредиты, ссуды
■ Помощь в получении кредита на-
личными. Посредник Федоров А. С. 
Т. 8 (965) 256-28-95

■ Рем. швейн. маш. Т. 8 (495) 642-58-07

Московский центр юридической помо-
щи. Бесплатная консультация. Уголовные 
и гражданские дела. Суды. Иски. Мошенни-
чество. Кредиты. Вклады. Долги. ДДУ. На-
следственные и семейные споры. Трудовые 
споры. Многоканальная горячая линия. Мы 
поможем вам, звоните! Т. 8 (495)185-11-77



В редакцию «ЮГ» обрати-
лась Мария Федотова, жи-
тельница дома 16, корпус 2, 
по улице Мусы Джалиля. 
Она рассказала, что на дет-
ской площадке, которая на-
ходится в двадцати метрах 
от ее дома,  много лет стоят 
урны с пепельницами, что 
является прямым наруше-
нием, поскольку курение на 
детских площадках строго 
запрещено и является адми-
нистративным правонару-
шением. 
Наш корреспондент отпра-
вился в район Зябликово, 
чтобы покончить с незакон-
ным поощрением курения 
на детской площадке.
Мария Александровна не 
первая, кто борется за уста-

мочь навести на площадке 
порядок, — жалуется Анна 
Лебедева, жительница со-
седнего дома. — Но все 
тщетно.
За разъяснениями мы 
обратились в отдел 
по благоустройству 
ГБУ «Жилищник» 
района Зябликово. 
Как оказалось, про-
блема не стоит вы-
еденного яйца. 
— Мы сейчас вызо-
вем наших специали-
стов, и они уберут пе-
пельницы с урн, сказали 
специалисты «Жилищни-

новку новых урн, чтобы от-
бить у курильщиков жела-
ние подымить. Жильцы 
дома по улице Мусы Джали-
ля, 16, уже обращались 
в управу района для раз-
решения этой проблемы, 
но урны как стояли, так 
и стоят. 
За дело взялись журнали-
сты «ЮГ».
Приехав на место, выясни-
ли: действительно, урны 
с емкостью для окурков рас-
положены прямо на дет-
ской площадке.  
— Долгие годы мы просим 
районных чиновников по-

13РЕВИЗОР
Полицейские Южного округа провели акцию, 
посвященную безопасности дорожного 
движения для учеников школы № 657 
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Очередной факт нарушения трудового законодатель-
ства был зафиксирован прокуратурой Южного админи-
стративного округа города Москвы. В ведомство обрати-
лись бывшие работники ООО ЧОП «Фирма «Каре», кото-
рым работодатель не выдал заработную плату и расчет 
при увольнении. В сентябре 2017 года была проведена 
проверка, которая подтвердила факт нарушения Трудо-
вого кодекса Российской Федерации (ТК РФ). Бывшие 
сотрудники ООО ЧОП «Фирма «Каре» были приняты на 
должности охранников 01.12.2016. В соответствии с за-
ключенными трудовыми договорами им должна была 
выплачиваться заработная плата не реже чем два раза 
в месяц: зарплата за первую половину месяца — 30-го 
числа каждого месяца и зарплата за вторую половину 
месяца — 15-го числа последующего месяца. 16.06.2017 
заявители уволились с занимаемой должности. Однако 
в настоящее время ООО ЧОП «Фирма «Каре» имеет за-
долженность по выплате заработной платы перед быв-
шими работниками в размере более 48 тысяч рублей.
На основании ст. 22 Трудового кодекса РФ работодатель 
обязан выплачивать в полном размере причитающуюся 
работникам заработную плату в сроки, установленные 
в соответствии с ТК РФ, коллективным договором, пра-
вилами внутреннего трудового распорядка, трудовыми 
договорами. Работник имеет право на своевременную 
и в полном объеме выплату заработной платы в соответ-
ствии со своей квалификацией, сложностью труда, ко-
личеством и качеством выполненной работы (ст. 21 ТК 
РФ). В соответствии со ст. 140 ТК РФ при прекращении 
трудового договора выплата всех сумм, причитающихся 
работнику от работодателя, производится в день уволь-
нения работника.
На основании результатов проверки прокуратура окру-
га обратилась в суд с заявлениями о взыскании с ООО 
ЧОП «Фирма «Каре» в пользу бывших работников невы-
плаченной заработной платы. Рассмотрение заявлений 
находится на контроле сотрудников ведомства.
ПОЛИНА НИКОЛАЕВА 
okruga@vm.ru

Невыплата заработной платы грозит предпри-
ятию судебным разбирательством. Ситуацию 
взяла на контроль прокуратура округа.

Зарплату придется 
выплатить 

11 октября 
2017 года. Анна Ле-
бедева показывает 
на урну с пепельни-
цей, установлен-
ную на детской 
площадке на улице 
Мусы Джалиля (1). 
Пепельницы спи-
лили сразу же по-
сле обращения га-
зеты (2) 

Курилки 
больше нет 

По вопросам общедо-
мовой и дворовой терри-
тории  вы можете обра-
титься в свою обслужи-
вающую организацию. 
Их контакты и адреса 
можно найти в интерне-
те, или обратиться по те-
лефону: (495)394-93-54. 
Адрес ГБУ «Жилищник» 
по району Зябликово: 
Ореховый проезд, 35, 
корпус 2.

СПРАВКА

Присылайте ваши 
жалобы на электронный 

адрес ug@vm.ru для нашей 
постоянной рубрики 

«Ревизор».
Мы обязательно 
разберемся!

Урны на детской пло-
щадке по указанному 
адресу были установле-
ны ГУИСом в 2006 году, 
наша организация на тот 
момент не была за-
действована в благо-
устройстве дворовых 
территорий. Но жало-
бы на установленные по-
мойки от жителей до-
мов в нашу организацию 
не поступало по сей день. 
Мы обязательно примем 
меры и даже проведем 
осмотр всех детских пло-
щадок на нашей терри-
тории по выявлению на-
рушений по установке 
помойных урн. В случае 
нарушений мы обяза-
тельно проведем их за-
мену или ремонт.

ДМИТРИЙ ПЕТРОВ
инженер по благоустройству 
ГБУ «Жилищник»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

МИХАИЛ 
САВКИН   
okruga@vm.ru 

Проблему, которую жители 
не могли решить много лет, 
устранили за минуты 

ка», — ответил нам сотруд-
ник учреждения.  
И действительно, через не-
сколько минут пришли ра-
бочие и попросту спилили 
ненужный инвентарь, тем 
самым решив многолет-
нюю проблему детской пло-
щадки и ее посетителей.
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ЖИТЕЛИ УСТАНОВИЛИ ШЛАГБАУМ, 
ПЕРЕКРЫВ ДОСТУП К АПТЕКЕ 

НА КОНТРОЛЕ

В редакцию «ЮГ» поступила жалоба от жительницы 
района Царицыно Светланы Сидоренко: 
«На Луганской ул., 7, корп. 2, по инициативе жильцов 
дома установили шлагбаум. Теперь негде припарко-
ваться. Ни напротив магазина, ни напротив аптеки. 
Эта территория, если я не ошибаюсь, является общей, 
а не придомовой... Теперь осталась только платная 
парковка, и я свою маму-инвалида должна высажи-
вать у банка и ждать, при этом платить за это деньги». 

Корреспонденты «ЮГ» разберутся в ситуации. 
Об этом читайте в ближайших номерах нашей газеты 



шей профессии «собачатся» 
в социальных сетях, чуть ли 
не грязью друг друга поли-
вают. А здесь — тер ри то рия 
полного согласия.
Но ведь современные зрители 
предпочитают смотреть по те-
левизору именно скандалы, 
разве нет? 
Вы знаете, зритель — не ду-
рак, и я давно поняла это. 
И все, что происходит на со-
временном скандальном 
телевидении, постепенно 
уводит аудиторию в интер-
нет-вещание. Есть даже на-
учные исследования, пока-
зывающие, что прайм-тайм 
у ведущих телеканалов дав-
но отвоевали поисковые си-
стемы и популярные каче-
ственные сайты. В бешеной 
конкурентной борьбе меж-
ду передачами уже мало 
просто развлекать публику 
стиранием грязного белья. 
Увлечь зрителя — вот выс-
ший пилотаж.
Как вы считаете, молодежь 
сейчас образованна в музы-
кальном плане? 

На удивление, да. Они пре-
красно знают культуру, раз-
бираются в рок-ис пол ни те-
лях, знают известные пло-
щадки и концерты. Не ска-
жу, что они умнее нас. Но 
у них больше поток инфор-
мации. Более того, они в со-
стоянии его переработать. 
Удается ли им выделять хоро-
шую музыку из всего этого 
изобилия? 
Не думаю, что бывает хоро-
шая или плохая музыка. Бы-
вает то, что трогает, и то, 
что нет. Бывает высосанное 
из пальца графоманство, 
а бывает действительно Бо-

гом поцелованное творче-
ство. И молодежь это пони-
мает. Любой подросток во 
все времена был более вос-
приимчив, чем взрослый 
человек.
Кстати, у вас ведь богатый 
опыт озвучивания мульт-
филь мов. Вашим голосом, на-
пример, поет главная героиня 
«Анастасии». Насколько та-
кое искусство отличается 
от выступления на сцене? 
Это совершенно другой ку-
раж. При озвучивании 
мультфильма ты получаешь 
энергию от картинки. Тебя 
мотивирует твой персонаж. 
Например, матушку Готель 
из мультфильма «Рапун-
цель: Запутанная история» 
я озвучивала, когда сам ри-
сунок еще даже не был рас-
крашен. Но зато я могла 
себе ее представить. Нужно 
попасть в артикуляцию, 
угадать характер. На сцене, 
когда ты видишь публику, 
контакт с ней налаживается 
моментально. Но в озвучи-
вании мультфильмов тоже 
есть своя магия. Ведь ты 
фактически оживляешь 
персонаж. 
Получается, вы так или иначе 
постоянно погружены в музы-
кальную среду. Вырываетесь 
«в тишину» хоть иногда? 
Я часто занимаюсь спор-
том, очень люблю танце-
вать. А еще я вяжу! Бывает, 
не спится ночью, беру пря-
жу и вяжу что-нибудь мас-
штабное: покрывала, ку-
кол. Но все же музыка — это 
мое все, причем во всех ее 
проявлениях. 
Что бы вы посоветовали твор-
ческой молодежи? 
Всем удачи, и не важно, как 
будут складываться собы-
тия. Будьте всегда в форме, 
пусть ничто вам не мешает 
быть на пике, чтобы в ва-
шей жизни не было места 
сожалениям. И главное, 
всегда будьте уверены, что 
вы находитесь в правиль-
ном месте и в нужный мо-
мент.

Беседовала
ЕВГЕНИЯ СТОГОВА 
e.stogova@vm.ru

Рок-певица и первая участ-
ница конкурса «Евровиде-
ние» от России Мария Кац 
теперь частый гость редак-
ции «Вечерней Москвы», 
ведь она — член жюри стар-
товавшего недавно проекта 
«ВМ» «Площадь Согласия». 
О проблемах молодежи, со-
временном телевидении 
и мультфильмах с ней пооб-
щалась наш корреспондент.
Мария Львовна, проект «Пло-
щадь Согласия» только-толь-
ко начался. Как первые впе-
чатления? 
Открытие прошло замеча-
тельно! Я вообще всегда 
очень рада возможности по-
видаться со своими коллега-
ми. Приятно знать, что все 
они поддерживают творче-
скую форму. Порой я наблю-
даю, как представители на-

Когда тебя приглашают на 
спектакль в народный те-
атр «На окраине», располо-
женный в Бирюлеве, пер-
вая реакция — изумление. 
Но когда попадаешь сюда, 
настолько проникаешься 
царящей здесь атмосфе-
рой, что впору хоть самой 
попроситься в труппу. 
Тридцать лет прошло с тех 
пор, как в театр пришли 
первые энтузиасты. Мно-
гие продолжают играть все 
эти годы, да еще и детей 
приводят. 
— Я учитель-логопед, сей-
час переквалифицирова-
лась в учителя русского 

языка и литературы, — рас-
сказывает актриса театра 
«На окраине» Татьяна Кир-
дяжкина. — Сюда попала, 
когда мне было восемь лет. 
Танцы не любила, рисовать 
не умела. Пришла и до сих 
пор занимаюсь. В театр 
прихожу минимум четыре 
раза в неделю. Это то боло-
то, из которого не хочется 
выбираться. Чувствуешь 
зависимость от игры.
На сцене идет прогон «Про-
делок маленькой Бабы-
яги». В потемках кулис 
ждет своего выхода испол-
нительница роли главной 
злодейки — Светлана Шку-

лева. Мать двоих детей 
и продавец в магазине 
одежды.
— Увлечение театром 
у меня с 18 лет. Тогда 
я и пришла сюда, — гово-
рит Светлана. — Сейчас 
мне 44. Я, к сожалению, 
стала реже играть, потому 
что семья, дети, работа за-
нимают много времени. 
Кстати, мои две дочки тоже 
играют в театре. 
Еще одна звезда театра — 
двадцатидвухлетний Анд-
рей Лушников, играющий 
в сказке роль ворона Абра-
хаса, признается, что чув-
ствует себя здесь как дома.

— Я в театре с 14 лет, это 
моя семья. Тут поддержат 
и обидят, похвалят и отру-
гают, здесь можно позво-
лить себе все: полет к меч-
те, заряд энергией и просто 
теплые посиделки.
КАТЕРИНА РАДОМСКАЯ
okruga@vm.ru

14 ГОСТЬ НОМЕРА
Международный фестиваль хоровой 
музыки проведет центр культуры 
и искусства «Авангард» с 20 по 25 октября 
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8 октября 2017 года. Россий-
ская певица Мария Кац 

Не путайте 
пустое 
графоманство 
и Богом 
поцелованное 
творчество 

Народный театр — вещь удивительная. Днем ты трудишься на благо общества и начальства, а вечером перевоплощаешься в Отелло и доводишь зал 
до священного трепета перед силой искусства. В этом году театру «На окраине», который существует на чистом энтузиазме его бессменного руководи-
теля Владимира Швыйковского, исполнилось тридцать лет. Корреспондент «ЮГ» побывала на первой репетиции театра в  новом сезоне. 

1 сентября 2017 года. Артисты театра «На окраине» Арина Коно-
ва, Владимир Миронов и Анита Кулар (слева направо) 

Найти дом «На окраине» 
Театр «На окраине» соз-
дан Владимиром Швый-
ковским 9 февраля 1987 
года. Режиссер награж-
ден знаком Министер-
ства культуры РФ «За 
достижения в культуре». 

СПРАВКА

Мария Кац: 
Увлечь зрителя — 
высший пилотаж 

Мария Кац — россий-
ская певица, в 1994 году 
впервые  представив-
шая Россию на конкурсе 
песни «Евровидение» 
с композицией «Вечный 
странник». Участвовала 
в шоу «Голос» и «Стань 
звездой». Получила при-
знание как российская 
«Леди Блюз» и «Голос 
России». Записала три 
собственных музыкаль-
ных альбома.
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15ОКРУГ МАСТЕРОВ
Руководитель танцевальной студии культурного 
центра «Северное Чертаново» заняла второе 
место на чемпионате мира по бальным танцам 
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В этом году награды присуждаются 
в пяти номинациях: «Народная му-
зыка», «Народное пение», «Народ-
ный мастер», «Традиционная на-
родная культура» и «Народный та-
нец». Одним из лауреатов послед-
ней стал руководитель ансамбля на-
родного танца «Ритмы детства» 
творческого центра «Москворечье» 
Владимир Миллер. 
Всего награды удостоились пред-
ставители 15 регионов страны, 
в том числе республик Удмуртия, 
Тыва, Мордовия, Бурятия, Башкор-
тостан, Чувашия, Татарстан и Се-
верная Осетия. Лауреатами премии 
стали как творческие коллективы, 
так и их руководители. Отдельно 
была отмечена деятельность народ-
ных ремесленников. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН 
okruga@vm.ru

Руководителю ансамбля 
ТЦ «Москворечье» вручат 
премию «Душа России». 

Души 
прекрасные 
порывы 

Робосоревнования прошли на пло-
щадке Московского технологиче-
ского университета. Всего было за-
явлено 75 команд из семи регионов 
страны. Одну из них представлял 
участник-одиночка Михаил Сур-
ков — одиннадцатиклассник из На-
горного района столицы. 
— Я участвовал в категории мегасу-
мо со своим роботом Супер, — рас-
сказывает юный изобретатель. — 
Роботам нужно было вытолкнуть 
своего противника за ринг. Моему 
это прекрасно удалось! 
По словам Михаила, при создании 
Супера он вдохновлялся японскими 
роботами. Говорит, что его сопер-
никам не хватило самого главно-
го — мощных двигателей и стабиль-
ных программ.
ВАСИЛИЙ САЛЮТОВ
okruga@vm.ru

Первое место на Всероссий-
ской спартакиаде роботов 
взял ученик лицея № 1580. 

Робот-сумоист 
из района 
Нагорный 

На общественные обсуждения в районе 
Чертаново Северное представляется проект: 
«Капитальный ремонт защитной установки 
по адресу: Москва, Север ное Чертаново, 8, 
корп. 832».
АО «Мосгаз» и управа Чертаново Северное в со-
ответствии с Федеральным законом от 23 ноября 
1995 г. № 174 — ФЗ «Об экологической экс-
пертизе», Положением об оценке воздействия 
намечаемой хозяйственной и иной деятельности 
на окружающую среду в Российской Федерации, 
утвержденным Приказом Государственного 
комитета Российской Федерации по охране 
окружающей среды от 16 мая 2000 г. № 372, уве-
домляет о проведении с 20.10.2017 по 08.11.2017 
общественных обсуждений по проекту «Капи-
тальный ремонт защитной установки по адресу: 
Москва, Северное Чертаново, 8, корп. 832».

Проект включает в себя строительство устройств 
электрозащиты от коррозии трубопроводов.

Проектом предусмотрено:
• бурение скважин под глубинные анодные за-
землители и монтаж электродов;
• рытье траншей и котлованов;
• устройство песчаной постели для прокладки 
кабелей;
• прокладка кабельных линий системы электро-
защиты;
• монтажные работы элементов электрозащиты;
• восстановительные работы.
Заказчик, разработчик: АО «МОСГАЗ». 
Адрес: 105120, Москва, Мрузовский пер., 11, 
стр. 1. 
Тел.:  (495) 287-99-44, (495) 660-20-02, 
факс: (495) 917-83-35, e-mail: info@mos-gaz.ru.

Материалы проекта доступны для рассмотрения 
и подготовки замечаний и предложений заин-
тересованных лиц на сайтах: префектуры 
Южного административного округа города 
Москвы — http://www.uao.mos.ru, 
управы района Чертаново Северное — 
http://chertanovo-severnoe.mos.ru.

Замечания и предложения по общественным 
обсуждениям принимаются по телефону про-
ектной организации: 
(495) 660-60-80 (доб. 2755), 
е-mail: SorokinAN@mos-gaz.ru.

Собрание участников общественных обсужде-
ний состоится 31.10.2017 в 19.00 в помещении 
досугового клуба «ДОМКОМ-3А» по адресу: 
мкр. Северное Чертаново, 3, корп. А.

Оповещение о проведении общественных обсуждений 

Приходят к ней лечиться 
и корова, и волчица 

Любое животное нуждается в заботе 
и внимании ветеринара, особенно если 
ему предстоит неприятная процедура Каждое утро Юлии Богда-

новой начинается в 6 часов 
утра с прогулки с любимой 
собакой Жулей. Ведущий 
ветеринарный врач Совет-
ской участковой ветери-
нарной лечебницы не дает 
себе поблажки даже в вы-
ходной.
—  Привыкла рано вставать 
еще со студенчества: прихо-
дилось выходить в пять утра 
на практику в колхоз, — по-
яснила она. 
Свой профессиональный 
стиль Юлия Богданова вы-
работала еще будучи моло-
дым специалистом. Она 
сразу усвоила  —  животным 
нужны забота и внимание. 
— Когда я проводила пого-
ловную туберкулинизацию 
в коровнике, работники 
колхоза говорили: надо 
схватить животное и меха-
нически провести манипу-
ляцию. Я же разговаривала 
с буренками, гладила по 
шерстке, — вспоми-
нает Богданова. 
Крупный рогатый 
скот остался в про-
шлом. Сейчас трудо-
вые будни ветврача на-

полняет административная 
работа, а также лечение го-
родских домашних живот-
ных, в основном кошек и со-
бак. Хотя иногда приводят 
и не обычных пациентов.
— Недавно к нам в клинику 
обратился хозяин питона. 
Конечно, мы оказали ему 
первую помощь — осмотре-
ли, сделали обезболиваю-
щий укол, но все же напра-
вили к профильному специ-
алисту, — говорит ветврач.
Друзья и знакомые часто 
обращаются к Богдановой 
за советом. 
— Многие в шутку называ-
ют меня «скорая по-
мощь», — смеется ветери-
нар. — Всем знакомым кош-
кам и собакам я уже сделала 
прививку от бешенства 
и провела чипирование.
— Чипы помогают нахо-
дить потеряшек и позволя-
ют знать полную картину 
численности кошек и со-
бак, — поясняет Богданова. 
Ветеринар уверена — бла-
годаря усилиям специали-

стов Южный округ можно 
считать благополучным. 
Ведь лечат они не только 
тех животных, у которых 
есть заботливые хозяева.
— В Бирюлеве есть приют 
для бездомных животных, 
где летом 2017 года наши 
ветврачи искоренили чуму 
плотоядных, — поделилась 
успехом Богданова. 
В ее планах на 2018 год — 
провести локальное чипи-
рование домашних живот-
ных своего округа и массо-
вую вакцинакцию живот-
ных от бешенства.

собакой Жулей. Ведущий 
ветеринарный врач Совет-
ской участковой ветери-
нарной лечебницы не дает 
себе поблажки даже в вы-
ходной.
—  Привыкла рано вставать 
еще со студенчества: прихо-
дилось выходить в пять утра 
на практику в колхоз, — по-
яснила она. 
Свой профессиональный 
стиль Юлия Богданова вы-
работала еще будучи моло-
дым специалистом. Она 
сразу усвоила  —  животным 
нужны забота и внимание. 
— Когда я проводила пого-
ловную туберкулинизацию 
в коровнике, работники 
колхоза говорили: надо 
схватить животное и меха-
нически провести манипу-
ляцию. Я же разговаривала 
с буренками, гладила по 
шерстке, — вспоми-
нает Богданова. 
Крупный рогатый 
скот остался в про-
шлом. Сейчас трудо-
вые будни ветврача на-

Конечно, мы оказали ему 
первую помощь — осмотре-
ли, сделали обезболиваю-
щий укол, но все же напра-
вили к профильному специ-
алисту, — говорит ветврач.
Друзья и знакомые часто 
обращаются к Богдановой 
за советом. 
— Многие в шутку называ-
ют меня «скорая по-
мощь», — смеется ветери-
нар. — Всем знакомым кош-
кам и собакам я уже сделала 
прививку от бешенства 
и провела чипирование.
— Чипы помогают нахо-
дить потеряшек и позволя-
ют знать полную картину 
численности кошек и со-
бак, — поясняет Богданова. 
Ветеринар уверена — бла-
годаря усилиям специали-

стов Южный округ можно 
считать благополучным. 
Ведь лечат они не только 
тех животных, у которых 
есть заботливые хозяева.
— В Бирюлеве есть приют 
для бездомных животных, 
где летом 2017 года наши 
ветврачи искоренили чуму 
плотоядных, — поделилась 
успехом Богданова. 
В ее планах на 2018 год — 
провести локальное чипи-
рование домашних живот-
ных своего округа и массо-
вую вакцинакцию живот-
ных от бешенства.

ИРИНА 
СЛОБОДЯН
i.slobodyan@vm.ru

12 октября 2017 года. Ветеринар 
Юлия Богданова осматривает дво-
рянина Джессику перед проведе-
нием процедуры чипирования
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17 октября 2017 года. Воспитанник футбольной школы «Чертаново» Кирилл Колесниченко на тренировке. В этом месяце английское издание The Guardian 
включило его в список 60 лучших молодых футболистов мира. Об этом с ним поговорили наши корреспонденты. Подробности — в ближайших номерах «ЮГ»

16 ПОСЛЕСЛОВИЕ
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
20–26 октября 2017

№ 40 (768)
UGORIZONT.RU

Более 30 команд ученического самоуправления 
примут участие в ежегодном фестивале 
«Сокровища Юга». Он пройдет с 23 по 26 октября 

В кабинет начальника бензоко-
лонки заходит мужик и спраши-
вает:
— Вам требуются сотрудники?
— Нет, спасибо, у нас полный 
штат.
— Серьезно?
— Серьезно!
— Ну тогда пусть хоть кто-нибудь 
из них зальет мне полный бак!

— Иди ешь, я сварила суп. 
— Из чего? 
— Из последних сил!

— Я у тебя пакет с сардельками 
забыл. 
— Да, спасибо.

Попросила стюардессу переса-
дить меня на другое место, по-
тому что рядом со мной сидел 
плачущий ребенок. Оказыва-
ется, это запрещено, если ребе-
нок — твой.

В кабинете у психиатра. 
— Доктор, у меня раздвоение лич-
ности. 
— Присаживайтесь, пожалуйста, 
сейчас мы все вчетвером об этом 
поговорим.

— Мужчина, вы не проводите 
меня домой? 
— Только взглядом, мадам. 
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ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!

Газета «Южные горизонты» при под-
держке Центра физической культуры 
и спорта Южного округа 1 октября запу-
стили фотоконкурс «Спортивный ЮГ». 
Поделитесь с нами историей, как вы зани-
маетесь физкультурой: расскажите о своих 
победах и личных достижениях. Для этого 
опубликуйте свой самый яркий спортивный 
снимок в социальных сетях «ВКонтакте», 

«Фейсбук» или «Инстаграм» с хештегом 
#спортивныйЮГ.
Победитель получит приз — абонемент 
на месяц в бассейн в физкультурно-оз-
доровительный комплекс «Медынский».
Итоги конкурса мы подведем 30 ноября.

#СПОРТИВНЫЙЮГ
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